

4339/J XXI.GP

Eingelangt am: 19.09.2002

ANFRAGE

des Abgeordneten Grünwald, Freundinnen und Freunde
an den Bundesminister für soziale Sicherheit und Generationen
betreffend Situation der Kinderkrankenpflege in Österreich

Durch die Änderungen des Gesundheits- und Krankenpflegegesetzes im Jahr 1997 wurden für die Kinderkrankenpflege neue Bedingungen geschaffen.

Neben der dreijährigen speziellen Grundausbildung in Kinderkrankenpflegeschulen wurde die Möglichkeit geschaffen, nach der allgemeinen Grundausbildung eine einjährige Sonderausbildung zur Kinderkrankenpflege zu absolvieren.

Dadurch wurde die spezielle 3-jährige Ausbildung, die sich im Lauf von 100 Jahren entwickelt hat, in Frage gestellt.

In der Folge wurde die Grundausbildung für die Kinderkrankenpflege in manchen Bundesländern nicht mehr angeboten, Kinderkrankenpflegeschulen geschlossen. Es ist auch eine deutliche Tendenz zu bemerken, Kinder auf Erwachsenenstationen aufzunehmen und Kinderabteilungen bzw. spezielle Kinderkrankenhäuser zu schließen.

Diese Maßnahmen gefährden das Recht der Kinder auf ganzheitliche, individuelle Pflege und Betreuung durch diplomierte Kinderkrankenpflegepersonal.

Die unternannten Abgeordneten stellen daher folgende

ANFRAGE:

- 1) Wie viele Schulen für Kinderkrankenpflege wurden seit 1997 geschlossen?
- 2) Sind Sie der Meinung, dass durch eine einjährige Sonderausbildung der qualitativ gleich hohe Standard der dreijährigen Grundausbildung in der Kinderkrankenpflege erreicht werden kann?
- 3) Wie viele Kinderkrankenschwestern gab es in den Jahren 1997 bis 2001?
(bitte nach Jahren und Bundesländern getrennt angeben)
- 4) Wie viele Kinderkrankenschwestern mit dreijähriger Grundausbildung gab es in den Jahren von 1997 bis 2001?
(bitte nach Jahren und Bundesländern getrennt angeben)

- 5) Wie viele Krankenschwestern mit 1-jähriger Sonderausbildung zur Kinderkrankenpflege gab es in den Jahren 1997 bis 2001?
(bitte nach Jahren und Bundesländern getrennt angeben)

- 6) Wie viele Kinderabteilungen in Österreichs Krankenanstalten wurden seit 1997 geschlossen?
- 7) Wie viele spezielle Kinderkrankenhäuser wurden seit 1997 geschlossen?
- 8) Wie viele Betten wurden insgesamt im Bereich Kinderpflege seit 1997 abgebaut?
- 9) Ist diese Entwicklung für Sie mit einem Qualitätsverlust in der Kinderkrankenpflege verbunden?
- 10) Welche Maßnahmen werden Sie ergreifen, damit die dreijährige Grundausbildung zur Kinderkrankenpflege erhalten bleibt?
- 11) Was werden Sie gegen den massiven Mangel an Kinderkrankenschwestern in Wien, Niederösterreich und Tirol unternehmen?